

TEMA: Asistencia Social

SUBTEMA: No recibe apoyo

REFERENCIA: Sánchez, C. (9 de diciembre de 2020) . El 57% de los más pobres no recibe apoyo de programas sociales en pandemia. W. Radio. Recuperado de:

<https://bit.ly/3gHd3TO>

NOTA:

El 57% de los más pobres no recibe apoyo de programas sociales en pandemia

El 57% de la población pobre en México no está recibiendo recursos de ningún programa social durante la pandemia y está recurriendo a estrategias para cubrir sus necesidades básicas que ponen riesgo su patrimonio, explicó la doctora Graciela Teruel, directora del Instituto de Investigaciones para el Desarrollo con Equidad de la Universidad iberoamericana, en Así el Weso.

En entrevista con Enrique Hernández Alcázar, detalló que el 23% está saliendo a buscar un segundo empleo o a vender algo, el 37% de los hogares se están endeudando con amigos o prestamistas, siendo éste el indicador que más ha crecido desde el 24% que se reportó en mayo.

Agregó que el 28% de hogares está dejando de pagar la renta o algún tipo de servicio y el 30% está dejando de pagar deudas. "La crisis ha sido muy fuerte, le ha pegado a todos los estratos, sin embargo a los pobres les está pegando doble o triplemente



entonces sí estas poblaciones que son más vulnerables necesitan un tipo de apoyo mientras logran otra vez acomodarse en sus trabajos y recuperar sus ingresos y es lo que no ha estado ocurriendo con la rapidez que hubiéramos querido y están yéndose a otro tipo de cuestiones para aminorar los efectos de la crisis", finalizó.

COMENTARIO:

A pesar de que el gobierno ha puesto en marcha los programas sociales como estrategia para enfrentar la crisis económica y sanitaria, pero también para apoyar a los grupos vulnerables, que debido a esta pandemia por Covid-19, han tenido más dificultades para cubrir sus necesidades por diversos factores, como el confinamiento, el desempleo, no tener un ingreso fijo, entre otros, no se ha visto un mejoramiento en los grupos vulnerables.

De acuerdo con la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares (ENIGH 2018) del INEGI que realizó Acción Ciudadana Frente a la Pobreza, arroja que los programas gubernamentales si contribuyen a aliviar el muy bajo ingreso de trabajo de los hogares, sin embargo, presentan múltiples problemas de exclusión y equidad.¹ Las personas en condición de pobreza si reciben un apoyo pero este es menor al que reciben los hogares con mayor ingreso, donde podemos que no están siendo considerados del todo como prioritarios.

RESPONSABLE: Itzel Bravo López

¹ Páez, Al. (2 de agosto de 2019). Los programas sociales no llegan a 8 millones de hogares pobres. Crónica. Recuperado de: <https://bit.ly/3a5FGZW>